

Pépinière d'Initiatives Citoyennes

Assemblée générale du 9 octobre 2021

Suivie d'une assemblée générale extraordinaire

Ordre du jour

AG ordinaire :

- Accueil
- Rapport moral + vote
- Rapport d'activités + vote
- Rapport financier + vote
- Désignation d'un contrôleur aux comptes
- Renouvellement du nouveau CA + vote
- Echange avec l'assemblée (questions, réponses, projets,.....)

AG extraordinaire

- Correction du nom de PIC déclaré à la sous-préfecture + vote
- Modification du nombre de membres du CA+ vote
- Modification des dates d'exercice comptable

Rapport Moral

Créatrice de liens, voilà l'essence même de notre association : Pépinière d'Initiatives Citoyennes, dont nous fêtons le premier anniversaire!

Quelle dure réalité pour cette première année : nous avons été confrontés au contexte sanitaire, et avons dû renoncer aux échanges, aux réunions, aux activités partagées. Mais nous avons su nous adapter et malgré le grand manque ressenti de ne pouvoir nous retrouver en présentiel, notre association est restée active.

Fidèle à son objectif de lancer des projets de sensibilisation et d'action dans les domaines environnementaux, solidaires et culturels, nous avons réalisé différentes actions qui ont rassemblé des bénévoles, des commerçants, d'autres associations, des jeunes et des moins jeunes. Elles ont permis aux bénévoles et au public de faire connaissance et de profiter d'une offre nouvelle à Ploemeur.

Malgré notre volonté d'échanges constructifs et de partenariat, la mairie refuse pour l'instant nos demandes, notamment le prêt d'une salle pour le cinéma et notre présence au forum des associations...

L'origine de notre association et la présence d'élus de la minorité au CA semble être la source de cette attitude. Les communes doivent se réjouir d'une vie associative diversifiée et active.

Pour autant, nous avons choisi de ne pas communiquer dans la presse sur ce sujet.

Nous vous le redisons : la Pépinière d'Initiative Citoyenne n'est pas une association à vocation politique partisane et à visée électorale. La question est posée : peut-on être élu et au CA d'une association à Ploemeur ?

Nous déplorons bien sur ce manque de coopération et espérons un changement d'attitude pour l'année à venir. Le succès de cette première année de fonctionnement, notamment la création de notre cinéma associatif LE CAP, nous encourage à poursuivre.

Il en sera de même pour d'autres projets que nous vous invitons à proposer. En effet, le principe de la Pépinière est que chaque adhérent.e qui le souhaite est invité.e à proposer au conseil d'administration une initiative qui lui tient à cœur. Après validation, une équipe de bénévoles pourra se constituer pour mettre en place cette action.

Nous vous invitons à rejoindre l'équipe de bénévoles que nous sommes.

Merci à toutes et tous.

Rapport d'activités

*Décembre 2020 : Un livre pour un enfant à Noël en soutien au Secours Populaire, en partenariat avec la librairie Sillage
177 livres remis.*

150 livres pour les enfants du Secours populaire



Jeudi, devant la librairie Sillage, les membres de la Pépinière d'initiatives citoyennes ont remis 150 livres pour le Noël des enfants du Secours populaire.

PHOTO : OUEST-FRANCE

La nouvelle association Pépinière d'initiatives citoyennes (PIC) avait lancé sa première action solidaire, le 16 novembre. Ils l'avaient baptisée *Un livre pour Noël*. Les participants à l'opération ont généreusement acheté un livre neuf à la librairie Sillage pour les enfants du Secours populaire. Ce sont ainsi 150 livres qui ont été collectés et remis, jeudi, à l'association caritative.

« Ces livres vont venir garnir le sapin familial d'enfants de familles bénéficiaires, expliquent les bénévoles du Secours populaire, Claudine Celdran et Dominique Dedieu. Ils sont 273 pour notre antenne du pays de Lorient. Chaque enfant va recevoir un jouet et un livre à Noël par le

biais de notre Père Noël vert, qui le remettra au Père Noël rouge pour qu'il soit distribué le 24 décembre dans les foyers. »

Pour une première, les bénévoles de l'association PIC se réjouissent de ce succès et compte renouveler l'opération l'année prochaine.

« Mission accomplie ! expliquent-ils. Nous souhaitons par cette action faire preuve de solidarité auprès des plus précaires mais aussi soutenir le commerce local, les librairies indépendantes et le secteur de la culture durement frappé par cette crise. »

Contact : 06 64 91 99 07 ou contact@picploemeur.bzh

150 livres remis au Secours populaire



150 livres ont été remis, jeudi, au Secours populaire, par l'association Pépinière d'initiatives citoyennes.

Les bénévoles de l'association Pépinière d'initiatives citoyennes de Ploemeur ne manquent pas d'idées en cette période de Noël. Ils se sont mobilisés pour les enfants en lançant, avec la complicité de la librairie Sillage, l'opération « Un livre pour Noël ». Ce sont environ 150 livres qui ont été remis jeudi au Secours populaire.

Conjuguer solidarité, culture et plaisir pour Noël ont été les maîtres mots de cette action qui a été particulièrement généreuse. « Ces livres neufs seront déposés, par les familles bénéficiaires, au pied du sapin le 24 décembre », se réjouissent Dominique Dedieu et Claudine Celdran, du Secours populaire. Elles ajoutent : « Les 273 familles précaires du pays de Lorient recevront un livre et un jouet neufs ». L'opération sera

renouvelée l'an prochain, toujours avec la librairie Sillage. « C'est aussi notre envie de soutenir, par cette action, le petit commerce durement touché en cette période de crise sanitaire », précise le collectif citoyen.

Les sapins alternatifs s'affichent

Par ailleurs, l'opération 100 sapins à Noël se poursuit. Déjà les photos de près de 30 sapins alternatifs réalisés avec les matériaux de récupération, ont été postées sur le site de l'association Pépinière d'initiatives citoyennes de Ploemeur, qui espère toujours les exposer dans le centre-ville.

Contact
Tél. 06 64 91 99 07
ou contact@picploemeur.bzh

*Décembre 2020 : L'opération « 100 sapins » pour Noël :
création de **41 sapins alternatifs** par divers citoyens du
pays de Lorient.*



*Février 2021 : Une collecte de produits d'hygiène pour les plus démunis en soutien à l'association « les boîtes de Noël 56 ».
5 caddies collectés à l'entrée des supermarchés de Ploemeur.*



Cinq chariots de produits d'hygiène remplis en moins de trois heures

● La toute jeune association baptisée Pépinière d'initiatives citoyennes (PIC) organisait, le matin du samedi 6 février, à l'entrée de deux supermarchés de la commune, une collecte de produits d'hygiène au profit des personnes vivant dans la précarité au pays de Lorient. Pas moins de cinq chariots ont été remplis en moins de trois heures.

Destinés aux personnes sans domicile fixe

Cette nouvelle action, dans l'esprit « Les boîtes de Noël de Lorient » organisée au moment des fêtes de fin d'année, a été particulièrement bien accueillie par les clients de ces deux supermarchés. Ces produits d'hygiène viendront compléter les colis alimentaires, qui seront rapidement distribués par les Compagnons de la nuit de Saint Jo, La Croix-Rouge et le Samu Social, aux personnes sans domicile fixe suivies par l'association Lorientraide des quartiers.

La prochaine action de Pic sera pour la Littorale 56 en famille contre le cancer. Une vingtaine de personnes se sont déjà inscrites pour une rando.



Cinq chariots de produits d'hygiène ont été remplis en moins de trois heures.

Succès de la collecte solidaire



Mercredi, la collecte organisée par la PIC a été remise au collectif les boîtes de Noël.

(PHOTO : OUEST-FRANCE)

Samedi, en matinée, l'association Pépinière d'initiatives citoyennes (PIC) a organisé une collecte de produits d'hygiène au profit des personnes vivant dans la précarité. L'équipe plœmeuroise a souhaité s'associer à l'opération initiée par l'équipe qui avait déjà lancé « Les boîtes de Noël de Lorient », au moment des fêtes, en faisant appel à la générosité des Plœmeurois dans deux magasins de la grande distribution. « Nous avons été agréablement surpris, expliquent les bénévoles. Nous avons réussi à remplir à ras bord 5 chariots entiers. »

Cette collecte sera distribuée toute l'année aux personnes sans domicile fixe pendant les maraudes, assurées par le Samu Social, les compagnons de la nuit de Saint Jo ou encore La Croix-Rouge. Elle viendra aussi compléter les colis alimentaires remis aux bénéficiaires de l'association Lorientraide des quartiers. La prochaine action de la PIC sera en faveur de la Littorale56. Déjà 20 personnes ont prévu de participer à une micro-littorale en parcourant 10 km. Un groupe qui ne demande qu'à s'étoffer pour grossir les dons pour cette mobilisation locale contre le cancer.

Ouest-France, 11/02/21

*Mars 2021 : Marche pour lutter contre le cancer avec la micro-littorale
170 € récoltés.*



Une micro-Littorale avec « Pépinière d'initiatives citoyennes »

36 personnes ont participé, avec l'association « Pépinière d'initiatives citoyennes », à la micro-Littorale, au profit de l'association « En Famille contre le cancer », sur le parcours emblématique du sentier littoral qui relie Fort-Bloqué à Guidel-Plages. Après la traditionnelle photo de presse, l'équipage s'est scindé en petits groupes de six personnes, respectant ainsi le protocole de la crise sanitaire. Encore une belle initiative colibri, qui vient remplir un peu plus l'escarcelle de la solidarité, avec le bonnet tour de cou, à la couleur bleu azur, que l'on peut toujours acheter pour 5 € par adulte et 3 € pour les enfants de moins de 10 ans. Pour Ploemeur : Peugeot Armoric-Auto, Chocolaterie d'Anvers, Biscuiterie Bleue du Fort-Bloqué. Pour les inscriptions sur Internet, on peut retirer son bonnet à l'agence Groupama de Ploemeur.

Renseignements et inscriptions : lalittorale56.bzh

Télégramme 29/03/21

Le cinéma associatif LE CAP

Mai

Ouest-France - 19 mai 2021

La création d'un cinéma associatif est en projet

La Pépinière d'initiatives citoyennes aimerait ouvrir un cinéma associatif, en septembre prochain, à raison de deux projections par mois.

Le projet

La Pépinière d'initiatives citoyennes a été créée en septembre 2020 pour agir collectivement à Ploemeur et le Pays de Lorient, autour d'actions solidaires, écologiques, éducatives et culturelles.

Un nouveau défi

Après plusieurs actions au moment des fêtes de fin d'année (boîtes solidaires de Noël, sapins alternatifs et livres pour les enfants), l'association se lance un nouveau défi : « Nous avons, depuis plus d'un an, le projet de créer un cinéma associatif à Ploemeur. Mais, avec la crise sanitaire intervenue en mars 2020, l'idée est restée un peu dans les tiroirs. Avec le bout du tunnel qui semble se dessiner, on se remet à la tâche pour concrétiser ce projet d'un cinéma associatif que nous espérons voir ouvrir, dans l'idéal, à la rentrée prochaine, en septembre. Nous sommes en train de former une équipe de bénévoles. Si des personnes sont intéressées par ce projet et désireuses de nous rejoindre, la porte est grande ouverte. »

À la salle Port-Blanc ?

Pour l'heure, les discussions sont en cours et le collectif de la Pépinière a sollicité un rendez-vous auprès de



Une partie des bénévoles de la Pépinière d'initiatives citoyennes qui travaille sur le projet de création d'un cinéma associatif à Ploemeur.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Ploemeur Telegramme, 19 mai 2021

La création d'un cinéma associatif en projet

La Pépinière d'initiatives citoyennes, association créée en octobre dernier, espère le soutien de la ville de Ploemeur dans son projet de création d'un cinéma associatif.



Les membres de La Pépinière d'initiatives citoyennes, ici à Passe Ouest, espèrent obtenir le soutien des élus pour mener à bien leur projet de création d'un cinéma associatif à Ploemeur.

des personnes âgées...

L'espoir de disposer d'une salle d'Océanis

La jeune association, forte d'une quarantaine de membres et qui a déjà mis en place, depuis sa création, en octobre 2020, des actions liées notamment à la solidarité et au développement durable, veut « dans un premier temps, rencontrer les élus pour leur présenter le projet, espérer bénéficier de la gratuité de la salle Port Blanc d'Océanis, une à deux fois par mois. Ce geste de la part de la Ville nous permettrait une tarification la plus basse possible pour attirer un public

qui fréquente peu les multiplex de l'agglomération ou disposant d'un pouvoir d'achat modeste ».

« Nous mettrons en place une équipe d'animation autour de ce projet, dans lequel tout un chacun est invité à participer », annonce la Pic. « Le processus de création de ce projet est loin d'être achevé mais si nous obtenons le soutien de la mairie, nous pouvons envisager un démarrage courant septembre, si la situation sanitaire le permet, bien sûr ».

Contact
contact@picploemeur.bzh ou www.picploemeur.bzh ou tél. 06 45 11 78 60.

Aout

Bientôt la première date du cinéma associatif

L'association Pépinière d'initiatives citoyennes a lancé son cinéma associatif ! La première séance sera « Cinema Paradiso », le 17 septembre.

L'association Pic « Pépinière d'initiatives citoyennes », a finalisé son projet, qui est né avant la pandémie, et ouvrira, dès septembre le premier Cinéma associatif de Ploemeur (CaP) ! Les films seront diffusés dans la salle de projection du collège Notre-Dame-Jean-Paul-II, dès le vendredi 17 septembre, à 20 h, avec le film « Cinema Paradiso ».

C'est par le biais d'un faire-part que La Pépinière d'initiatives citoyennes a annoncé la naissance de son cinéma associatif baptisé, dans lequel cinéma, culture et convivialité sont au programme de chaque séance.

Le collectif de bénévoles a choisi « Cinema Paradiso » pour sa première séance, un classique du cinéma italien des années 80.



Le collectif Pépinière d'initiatives citoyennes, est heureux d'annoncer la première séance de son cinéma associatif.

« L'esprit d'un ciné-club »

Après la première annonce, en mai dernier, des amoureux du cinéma, de Ploemeur et du pays de Lorient, se sont joints à l'équipe. Au total 16 bénévoles se sont réunis pour établir la programmation de la première saison. « Nous souhaitons, dans l'esprit d'un ciné-club, réserver un temps de présentation du film, suivi d'un échange convivial avec le public à la fin de la projection ». Des séances intermédiaires sont en projet, notamment pour les vacances scolaires. Des con-

tacts positifs ont été pris avec le centre de rééducation fonctionnelle de Kerpape, pour des séances au club loisir.

Pratique

Tarifs : 2 € avec la carte d'adhérent ciné-club saison 2021-2022 : 2 €, 4 € avec la carte, 5 € sans la carte, 3 € pour les moins de 16 ans.
« Cinema Paradiso », le 17 septembre à 20 h. Conseiller à partir de 9 ans.
Tél. 06 64 91 99 07
ou tél. 06 45 11 78 60
ou <https://www.picploemeur.bzh>.

TELEGRAMME 06/08/21

Le ciné-club associatif lance sa première saison

Ploemeur — Depuis un an, la Pépinière d'initiatives citoyennes, créée en septembre 2020, réfléchit à la création d'un cinéma associatif dans la commune. Un projet qui va devenir réalité à la rentrée.

La Pépinière d'initiatives citoyennes avait le projet de créer un cinéma associatif dans la commune. Resté un temps dans les cartons, en raison de la crise sanitaire, il va enfin se concrétiser avec la création, à la rentrée, du Cinéma associatif de Ploemeur (CaP).

Seize bénévoles

« Après l'annonce faite de ce projet dans la presse, en mai dernier, explique le collectif, des amoureux des salles obscures et des cinéphiles avertis, de Ploemeur et du Pays de Lorient, se sont joints à notre équipe ciné-club. » Le CaP réunit désormais seize bénévoles : ils se sont réunis à plusieurs reprises pour établir ensemble la programmation de la saison 2021-2022, qui sera dévoilée fin août.

Dans un premier temps, une séance mensuelle est prévue dans la salle de projection du collège Notre-Dame-Jean-Paul-II. « Nous souhaitons, dans l'esprit d'un ciné-club, raconter-ils, réserver un temps de présentation du film suivi d'un échange convivial avec le public à la fin de la projection. » À terme, des séances intermédiaires, pour les enfants et leurs familles, pourraient également être proposées pendant les vacances scolaires de la Toussaint et de Noël, dans d'autres salles. Des contacts positifs ont aussi été pris avec le Cen-

tre de rééducation de Kerpape pour des projections suivies d'un débat dans le cadre de leur club de loisirs.

Pour leur première projection, le ciné-club propose un classique du cinéma italien des années 80 qui est, par ailleurs symboliquement une ode au cinéma à l'ancienne. Le public pourra, ainsi, voir ou revoir le film dramatique franco-italien réalisé par Giuseppe Tornatore, *Cinema Paradiso*. Cette première séance est programmée vendredi 17 septembre à 20 h, au collège Notre-Dame-de-Jean-Paul-II, à Ploemeur.

« Pour que cette offre culturelle soit accessible à tous, les tarifs seront les plus modiques possible, indiquent les bénévoles. La Carte d'adhérent au ciné-club sera de 2 € pour la saison 2021-2022. Pour les possesseurs d'une carte d'adhérent, la séance coûtera ensuite 4 € et pour les autres à 5 €. Pour les enfants et jeunes de moins de 16 ans, l'entrée sera à 3 €. Pour les familles nombreuses, la séance sera gratuite pour la cinquième personne. Les inscriptions pourront se faire via notre boîte mail : contact@picploemeur.bzh ». Les bénévoles seront également présents au Forum des associations le 11 septembre prochain.

Contact : www.picploemeur.bzh ou 06 64 91 99 07 ou 06 45 11 78 60



Quelques bénévoles de l'équipe du nouveau ciné-club ploemeurois devant la salle polyvalente du collège Jean-Paul-II.

PHOTO: O

La programmation du cinéma associatif dévoilée

Ils sont désormais 21 bénévoles à avoir rejoint le tout nouveau Cinéma associatif de Plœmeur (le CAP). Les quatre premiers films projetés sont désormais connus.

Le rendez-vous

Vingt et un bénévoles ont rejoint le tout nouveau Cinéma associatif de Plœmeur (CAP) imaginé par le collectif Pécinière d'initiatives citoyennes. Des cinéphiles, mais aussi des amoureux du cinéma ou des fervents de ce nouveau projet culturel pour la vie de Plœmeur. L'idée de ce nouveau cinéma associatif est de contribuer à la vie culturelle locale en créant un Ciné-club tout en créant du lien social en proposant une projection mensuelle.

Quatre films

pour ce premier trimestre

L'équipe s'est réunie à plusieurs reprises, notamment pour choisir les quatre premiers films qui seront proposés au public durant le premier trimestre. *Cinéma Paradiso*, vendredi 17 septembre ; *Dans ses yeux*, jeudi 14 octobre ; *Divorce à l'italienne*, jeudi 18 novembre, et *Donne moi des ailes*, jeudi 16 décembre, seront donc prochainement à l'affiche, au sein de l'auditorium du collège Jean-Paul-II. La salle peut accueillir jusqu'à 186 spectateurs.

Des films variés

Pour ce lancement, nous avons cherché à proposer des films très différents, expliquant les bénévoles, des films récents que l'on n'a pas pu voir, dans un esprit de séance de ratissage, des films plus anciens de qualité, sans oublier des grands classiques du 7^e art mais aussi des films art et essai, d'animations ou encore de documentaires. C'est ce souci de diversité qui guidera nos



Une partie de l'équipe des vingt et un bénévoles du Cinéma associatif de Plœmeur, devant la maison des Plœmeurois, avant une réunion de collège pour lancer cette première rentrée de ce tout nouveau Ciné-club. Photo : Ouest-France

choix également pour la programmation des mois suivants pour toucher un large public. Même si on a déjà vu le film, c'est un peu comme une chanson qu'on aime réécouter. On a le plaisir de le revoir et surtout d'échanger à la suite de la projection. Pas question d'un débat d'expert, mais des échanges en toute simplicité où chacun pourra partager ses impressions. »

Côté pratique

L'adhésion au Ciné-club sera de 2 € et la participation sera de 4 € par

séance avec la carte, 5 € sans la carte et 3 € pour les jeunes de moins de 16 ans. La première séance aura lieu exceptionnellement à 20 h 30, vendredi 17 septembre, pour laisser le temps de remettre les cartes d'adhésion. L'accueil du public se fera donc dès 19 h 45. Pour faciliter l'organisation, il est préférable de s'inscrire à l'avance (séance et éventuellement carte d'adhérent) via la boîte mail. Les autres projections auront lieu, pour l'instant, le jeudi à 20 h. Pour faciliter l'organisation, il est préférable de s'inscrire à l'avance (séance et éven-

tuellement carte d'adhérent) via la boîte mail ou par téléphone. Vendredi 17 septembre, à 20 h 30, *Cinéma Paradiso*. Jeudi 14 octobre, à 20 h, *Divorce à l'italienne*. Jeudi 18 novembre à 20 h, *Donne moi des ailes*. Jeudi 16 décembre à 20 h, *Donne moi des ailes*, à l'auditorium collège Jean-Paul-II, allée du château de Plœmeur. Mail : contact@picploemeur.bzh ou 06 64 91 99 07 ou 06 45 11 78 60. Les règles sanitaires en vigueur seront respectées et, passe sanitaire, désinfectez la salle. Site www.picploemeur.bzh

Septembre

Le cinéma associatif réunit une centaine de spectateurs

Vendredi, la première séance du tout nouveau ciné-club s'est déroulée au sein de l'Auditorium du collège Jean-Paul-II, avec la projection du film « Cinéma Paradiso ». Elle a réuni une centaine de spectateurs.

Ce cinéma associatif a vu le jour sous la houlette de l'association La pépinière d'initiatives citoyennes, née en octobre 2020.

« Notre association a pour but de mettre en place des projets qui privilégient le lien social, le faire ensemble dans les domaines, notamment, de la solidarité, l'environnement et la culture, ont expliqué les bénévoles à l'assistance en début de séance. La création d'un cinéma associatif nous a paru être un excellent moyen pour tisser des liens de proximité et contribuer à la vie culturelle de la commune, par le cinéma. »

Cette soirée inaugurale s'est déroulée en deux temps : la projection du film, puis des échanges post-projection, qui ont été riches.



Une centaine de spectateurs à la projection inaugurale. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Jeudi 14 octobre, à 20 h, collège Jean-Paul-II, allée du Château-du-Ter. Prochaine séance : « Dans ses yeux », thriller argentin

Contact : 06 64 91 99 07 ou 06 45 11 78 60 ; contact@picploemeur.bzh (pour les adhésions)



Le conseil d'administration

2020-2021

Françoise Lescop
Nicole Monnin (démissionnaire)
Emmanuelle Trocadéro
Laurent Delcher (sortant par tirage au sort)
Françoise Le Bihan
Jean Baptiste Bouyer
Maïté Boyé
André Locussol (démissionnaire)
Philippe Janowski

2021-2022

Validé à l'unanimité

Françoise Lescop
Nicole Raulet
Emmanuelle Trocadéro
Laurent Delcher
Françoise Le Bihan
Jean Baptiste Bouyer
Maïté Boyé
Jack Maignan
Sabine Dubois Le Pan
Philippe Janowski
Marie Huchet

L'assemblée générale désigne à l'unanimité Bernard Huaumé comme vérificateur aux comptes pour l'exercice allant du 1 janvier au 31 décembre 2021

Assemblée générale extraordinaire

- Nom de l'association : un « s » a été ajouté par erreur au mot Pépinière lors de la déclaration de la création de l'association en préfecture ; le nom de l'association est : « Pépinière d'Initiatives Citoyennes »; ce nom sera déclaré en préfecture. Motion adoptée à l'unanimité.
- L'assemblée approuve à l'unanimité le changement de composition du conseil d'administration : selon les nouveaux statuts, le nombre d'administrateurs est compris entre 6 au moins et 12 au plus.
- L'assemblée approuve à l'unanimité le changement des dates d'exercice comptable. L'exercice comptable en cours s'achèvera conformément aux précédents statuts le 31 décembre 2021; l'exercice suivant ira du 1 janvier au 31 aout 2022 ; les exercices suivants iront du 1 septembre au 31 aout afin de coïncider avec les activités de l'association.

Après l'effort, le réconfort :

